

Jeunes et handicap

Une pièce de théâtre se penche sur les enfants à besoins spécifiques

À Lancy, des comédiens mettent en scène des familles dont les enfants souffrent du syndrome X fragile. Le spectacle affiche complet.

[Judith Monfrini](#)

Publié aujourd'hui à 16h32



«Instants (X) fragiles» à la Ferme Marignac à Lancy.

DR

La pièce s'intitule «Instants (X) fragiles» et met en scène trois comédiens à la salle La Plage de la Ferme Marignac depuis mardi. Pour trois soirées, la compagnie Essentiel

Éphémère décline les témoignages de parents dont l'enfant souffre d'un syndrome X fragile.

«Il touche généralement les garçons et provoque principalement une déficience intellectuelle, des troubles de la communication et de la gestion des émotions», détaille Agnès Monnet, coprésidente de l'Association inclusion petite enfance, qui a invité la troupe d'acteurs lyonnais.

Des symptômes cliniques spécifiques, mais qui illustrent les problèmes que rencontrent les familles dont l'enfant est porteur d'un handicap en général.

Témoignages de parents

Les acteurs abordent, à travers les multiples témoignages recueillis durant trois ans par le metteur en scène Renaud Rocher, le regard des médecins, des enseignants, des éducateurs et de tous les professionnels de l'enfance. Le texte montre les difficultés des familles, leur solitude, mais aussi leurs joies. Des témoignages qui retracent la vie de l'enfant, de sa naissance à l'âge adulte.

La pièce de théâtre relate des choses parfois difficiles à entendre, du positif comme du négatif. Par exemple, la réflexion d'un professionnel de santé qui reproche à une mère de ne pas savoir éduquer son enfant, lorsqu'il manifeste de l'agressivité. «Le texte lève le voile sur ce que les familles peuvent recevoir comme messages – quelquefois maladroits – des professionnels. Il montre aussi la lourdeur des démarches administratives, parfois aberrantes, à effectuer», relève Agnès Monnet.

Spectacle complet

Toutes les représentations sont complètes, mais l'association n'exclut pas de faire revenir les comédiens. En quarante-huit heures, les trois soirées à la Ferme Marignac, qui compte plus de 90 places, étaient complètes.

Les professionnels de la petite enfance, du Département de l'instruction publique et de l'Office médico-pédagogique ont répondu présent, tout comme les parents. Pas étonnant à l'heure où l'intégration des enfants à besoins spécifiques, toujours plus nombreux, fait l'objet de toute l'attention des responsables de l'école.

«Les gens sont touchés par la puissance des témoignages et la pièce permet aux professionnels de l'enfance de faire un pas de côté, pour mieux accueillir ces familles et pour s'appuyer sur leurs compétences», conclut la coprésidente.

[Plus d'infos](#)

Vous avez trouvé une erreur? [Merci de nous la signaler.](#)

0 commentaires